

Bloque Norte de las AUC.

Este bloque tuvo su génesis durante los años 80 y 90, las AUC de Córdoba y Urabá en cabeza de Castaño y Mancuso hicieron presencia en la costa Atlántica con el fin de combatir al ELN y las FARC. El mencionado bloque norte inició con 3 frentes: Rito Ochoa, Jhon Jairo López Y Compañero Carrillo, sumándose un cuarto: frente la Gabarra. Este primer bloque se encontraba al mando de Rodrigo Tovar pupo, alias “Jorge 40”, con operatividad en los departamentos del Cesar, Magdalena, Guajira, Atlántico y el sur del Cesar.

Bajo el mando de alias “Jorge 40” se consolidó el Bloque Norte cuando se logró la reducción del grupo “Los Rojas”, las Autodefensas Unidas de Santander y Sur del Cesar (AUSAC), entre otros grupos.

En el año 1996 se concentraron varios hombres entrenados en los departamentos de Magdalena y Cesar. Los primeros tuvieron un campamento en el municipio del Difícil – Magdalena.

A partir de ahí existieron múltiples sucesos tales como “La masacre de Monterrubio” en Pivijay - Magdalena, “La masacre de los brasiles” en la Paz - Cesar y “La masacre de Medialuna” en San Diego – Cesar, entre otras.

Es en el año 1997 cuando se realiza la primera captura de Salvatore Mancuso, Rodrigo Tovar y otros miembros de la organización en el municipio de Barrancas – la Guajira, esta captura fue transitoria debido a que este grupo logró sobornar la autoridad judicial del momento.

En el año 1998, es asesinado en una operación militar el comandante Juan Andrés Álvarez, alias “Daniel”, por lo que, a este grupo desde ese momento se le denomina “Frente Juan Andrés Álvarez, en su honor.

Para el segundo semestre de 1999, finalizando el mes de julio, Rodrigo Tovar Pupo, alias “Pedro” o “Jorge 40”, asume como comandante del Bloque Norte, bajo la línea de mando de Salvatore Mancuso Gómez, desde donde coordinaba el accionar del grupo en los departamentos de: Magdalena, Cesar, La Guajira y Atlántico. A su vez, para el primer

semestre del año 2000, se conforma el Grupo Atlántico del Bloque Norte cuyo primer comandante es Alberto Joaquín Silgado Arévalo, alias "Yair", Comenzando en ese periodo, una serie de homicidios selectivos en la zona metropolitana de la ciudad de Barranquilla, los cuales fueron atribuidos a la delincuencia común de la época.

A finales del año 2001, se declara la guerra entre los hombres Hernán Giraldo Serna y las ACCU -Autodefensas Campesinas de Córdoba y Urabá y posteriormente en el año 2002, se logra firmar un Acuerdo de "Unión y no agresión", en donde Hernán Giraldo Serna, termina con el grupo que comandaba, el denominado ACMG - Autodefensas Campesinas del Magdalena y La Guajira- y se une al Bloque Norte, como Frente Resistencia Tayrona, bajo el mando de "Jorge 40". Durante el mismo año y casi que simultáneamente nacen los frentes contrainsurgencia wayuu y William Rivas, este último siendo liderado por José Gregorio Mangones Lugo, alias "Carlos Tijeras".

A mediados del año 2003, llega a la zona del departamento del Atlántico, Edgar Ignacio Fierro Flórez, alias "Don Antonio", capitán del Ejército Nacional, en reemplazo de alias "Gafas", para poner orden a una zona que se encontraba en situación caótica.